

PSYCAUSE Revue scientifique étudiante de



Faculté des sciences sociales École de psychologie

revues.ulaval.ca/ojs/index.php/psycause

SEPTEMBRE 2018 - VOL. 8 N° 2

ÉDITORIAL

Alessandro POZZI^{1,*}, Alexandre MAROIS¹, Audrey CAYOUETTE¹, Chloé GINGRAS¹, Andréanne SIMARD¹, Valérie DEMERS¹, Laura BOGZA¹

Pour citer l'article

Pozzi, A., Marois, A., Cayouette, A., Gingras, C., Simard, A., Demers, V., Bogza, L. (2018). Éditorial. Psycause: Revue scientifique étudiante de l'École de psychologie de l'Université Laval, 8(2), 3.

ISSN: 2562-4385

¹ École de psychologie, Université Laval, Québec, Canada

^{*} revuepsycause@psy.ulaval.ca

ÉDITORIAL

Au cours de la troisième du baccalauréat en psychologie, il est possible de faire partie des concentrations Recherche et Recherche et intervention qui offrent toutes deux la possibilité de se familiariser davantage avec la recherche.

En plus d'acquérir des notions sur l'écriture scientifique, le cours de Recherche Dirigée—cours obligatoire pour ces deux concentrations—permet aux étudiantes et étudiants de participer à l'élaboration d'un devis de recherche, d'acquérir une expérience concrète d'analyse et d'interprétation de données et de développer d'autres compétences fondamentales liées à la recherche. Bien que la concentration ne soit pas obligatoire pour l'accès aux études supérieures en psychologie, celle-ci est assurément une expérience non-négligeable. Il est certain que cette préparation permet de prévenir quelques maux de tête lorsqu'arrivera le temps de développer un projet de thèse ou de mémoire doctoral!

Puisque la revue Psycause a été créée dans le but d'offrir une plateforme de diffusion des travaux de recherche des membres de l'École de psychologie, nous avons décidé de consacrer un numéro exclusif pour les recherches produites par les membres de ces concentrations. Ainsi, grâce à l'appui de Mme Marie-Hélène Gagné, professeure titulaire à l'École de psychologie et responsable du cours Recherche Dirigée de l'automne 2017 à l'hiver 2018, dix équipes d'étudiantes et étudiants de ce cours ont décidé de soumettre un résumé long de leur projet. Pour cette édition, vous pourrez apprécier le travail de ces 10 équipes du baccalauréat en psychologie, dans le but de mieux saisir l'ampleur de l'implication du premier cycle dans la recherche. De plus, cette vitrine se veut également une belle introduction à ces concentrations pour tous ceux et celles projetant d'y participer.

Cette nouvelle parution contient également une lettre ouverte écrite par le comité éditorial de la revue. Cette lettre, issue de nombreuses discussions lors de nos rencontres d'équipe, se veut une invitation à la communauté scientifique à utiliser un langage inclusif lors de la rédaction d'affiches, d'articles ou toutes autres communications scientifiques. Cette initiative est loin d'être la première à faire surface sur le campus universitaire. Cependant, nous trouvions qu'il y avait encore un manque à gagner au sein de la population scientifique de l'Université Laval. Ce texte est également une opportunité de faire valoir nos différentes orientations féministes à travers un bref survol historique d'une problématique encore d'actualité.

Cette lettre ouvre ainsi la porte à d'autres membres de l'École de psychologie d'exprimer leur opinion sur un sujet d'actualité dans le domaine de la recherche. Si vous désirez nous faire part d'un sujet que vous aimeriez traiter à la prochaine impression, ou pour tout autre commentaire, veuillez nous écrire au: revuepsycause@psy.ulaval.ca. Nous sommes impatientes et impatients d'entendre vos commentaires sur cette première édition Recherche Dirigée de la revue scientifique Psycause, puisque nous anticipons de proposer une telle édition annuellement, de manière à souligner le travail de chaque cohorte.

Excellente lecture à toutes et tous,

Alessandro Pozzi - Éditeur en chef Alexandre Marois – Éditeur en chef adjoint Audrey Cayouette – Éditrice Chloé Gingras – Éditrice Andréanne Simard – Éditrice et responsable des finances

Valérie Demers – Responsable de la section complémentaire

Laura Bogza – Responsable de la mise en page